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Kreisstadt Merzig

Niederschrift

Sitzung des Ortsrates Fitten

Sitzungstermin: Donnerstag, 15.07.2021

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus Fitten

Anwesend

Vorsitz
Matthias Görgen CDU

Mitglieder
Philipp Krangemann CDU

Karl-Heinz Knorst FDP

Sandra Fixemer SPD

Heike Donate CDU

Karl Riplinger CDU

Bernhard Streit CDU

Abwesend

Mitglieder
Susanna Kröber-Schill SPD entschuldigt
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2 Änderung der Geschäftsordnung des Ortsrates
 

2021/974
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4 Dorfplatz; aktuelle Situation und mögliche Änderungen
 

5 Spiel- und Bolzplatz
 

6 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen
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Protokoll

Öffentlicher Teil

1 Anregungen und Fragen von Fitter Bürgern

Nach der Begrüßung der Gäste und Bürger von Fitten übergibt der OV das Wort an die an-
wesenden Bürger.

Ein Bürger fragt nach dem aktuellen Stand der (Schul-) Bushaltestelle im Oberdorf. Hier fehlt 
eine Unterstellmöglichkeit damit bei Regen die Kinder auch geschützt sind. Auf Rückfrage 
habe die Stadt ihm mitgeteilt, dass kein Platz (nicht ausreichend) dafür vorhanden sei. Herr 
Görgen erklärt den jetzigen Stand. Bei dem Ortstermin vor 2 Monaten wurde festgehalten, 
dass die Haltestelle dort bleibt wo sie jetzt ist. Das Wartehaus soll unterhalb des Hochbehäl-
ters gebaut werden, und die Mittel hierzu sollen in dem nächsten Haushaltsplan eingestellt 
werden.

Herr Schmitt fragt nach der Parksituation am Kindergarten Fitten/Ballern. Hier hatte er vor 
längerer Zeit die Situation dem Bürgermeister geschildert. Man sollte hier, wie beim Bürger-
haus das Parken ( halb Gehweg und Straße ) erlauben. Er ist der Meinung, dass unser Bür-
germeister in der Sache und für die Anliegen der Bürger sehr unzugänglich ist. 

Das zweite Thema von ihm betrifft die Holzvergabe im Heid- und Stadtwald. Hier liegt das 
Holz herum und verrottet anstatt es an Merziger Bürger verkauft wird. Mit diesem Geld kön-
ne man z.B. das Buswartehäuschen bauen.

Beschluss:

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

0 0 0

2 Änderung der Geschäftsordnung des Ortsrates 2021/974
ungeändert beschlossen

Während der Corona Pandemie hat man festgestellt, dass die Veröffentlichung nur im Öf-
fentlichen Amtsblatt nicht ausreicht, um zeitnah bzw. kurzfristig dringend notwendige Rege-
lungen über eine Allgemeinverfügung in Kraft zu setzen. So sollen künftig z.B. auch die Einla-
dungen zu einer Ortsratssitzung nicht nur in Neues aus Merzig, sondern auch im Internet 
veröffentlicht werden. Um dies rechtlich sicher zu machen, bedarf es einer Änderung der 
Geschäftsordnung.
Die neue Fassung unter § 3 Abs. 1 Satz 5 lautet wie folgt:
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Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung sind auf der Internetseite der Kreisstadt Merzig un-
ter www/merzig.de/Amtliche Bekanntmachungen bekanntzumachen

Herr Riplinger spricht sich dagegen aus. Bei ihm sei noch keine Beschwerde von Bürgern ein-
gegangen, die eine entsprechende Mitteilung nicht (rechtzeitig) gelesen hätten. Insbesonde-
re für die älteren Bürger - die kein Internet haben - wäre das keine gute Idee. Es soll weiter-
hin auch im Amtsblatt veröffentlicht werden.

Herr Görgen teilt dazu mit, dass es auch künftig die Veröffentlichungen im Amtsblatt geben 
wird. Bei der beabsichtigten Änderung ginge es darum, schneller als bisher einladen und 
handeln zu können.

Frau Fixemer meint, dass die Formulierungen in der Vorlage der Stadtverwaltung etwas un-
glücklich sind. Man hätte hier den Sachverhalt klarer darstellen können.

Beschluss:
Die Anpassung der Geschäftsordnung wird beschlossen. 

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

4 2 1

3 Seniorentag 2021

Wie jedes Jahr steht auch 2021 wieder ein Seniorentag an. Herr Görgen hat mit der ehemali-
gen Ortsvorsteherin von Ballern über das Thema gesprochen und beide wären der Meinung 
gewesen, dass es in diesem Jahr (wegen Corona) keinen gemeinsamen Seniorentag geben 
soll. Um einen Seniorentag durchführen zu können müssen die hygieneregeln eingehalten 
werden, d.h. Abstand, Maske etc. Die Senioren können sich nicht nah nebeneinandersetzen, 
der Raum müsste ständig gelüftet werden usw. Dann ist auch ungewiss wie die Lage sich 
weiter entwickelt. Deshalb beschließt der Ortsrat abzuwarten und, wenn nötig auch in die-
sem Jahr auf die Durchführung des Seniorentages zu verzichten. 

Beschluss:
Abwarten und ggf. nochmals über den Seniorentag sprechen

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

7 0 0
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4 Dorfplatz; aktuelle Situation und mögliche Änderungen

Herr Görgen gibt hierzu das Wort an Frau Donate. Diese hatte den Punkt aktuelle Situation 
am Dorfplatz in der Sitzung besprechen wollen.

Frau Donate schildert die jetzige Situation aus ihrer Sicht. Zurzeit wird der Dorfplatz mit drei 
Familien aus Fitten so belagert, dass es keinem anderen Bürger mehr möglich ist, sich dort 
hinzusetzen. Es werden private Feiern abgehalten. Die Bierkästen stehen herum, die Zigaret-
tenkippen liegen verteilt auf dem Dorfplatz. Die Zustände, die dort zurzeit herrschen, erin-
nern an einen sozialen Brennpunkt. Es wird bis spät in die Nacht am Brunnen getagt und 
auch die Kinder sind bis spät abends noch dort. Von einem schönen und sauberen Dorfplatz 
kann keine Rede mehr sein. Freiwillig hält sich dort auch kein anderer Bürger mehr auf. Was 
bedauerlich ist, da es ein Dorfplatz für alle Bürger sein sollte.

Herr Görgen teilt mit, dass er Verursacher von Beschädigungen und Verunreinigungen schon 
häufiger angesprochen hat und auch den betroffenen Eltern mitgeteilt habe, dass das 
Nacktbaden der Kinder am Brunnen nicht geht. Dieses wurde mittlerweile auch eingestellt. 
Da man nicht sieht, wer die Zigarettenkippen wegwirft, könne man hier auch wenig tun. 

Anwohner beklagen sich auch, dass die noch verbliebenen Bäume zu hoch sind und Regen-
rinnen ständig verstopfen. Es sollte generell über eine Neugestaltung des Dorfplatzes nach-
gedacht werden. Die Bäume müssen dringend zurückgeschnitten werden. Das Rondell ist oft 
nicht bepflanzt, das lädt natürlich dazu ein, dass Kinder dies als Sandkasten benutzen. Die 
Stadt sollte regelmäßig das Rondell bepflanzen und die Mülleimer entleeren.

Herr Riplinger bestätigt die Aussagen von Frau Donate und Herrn Görgen. Zurzeit seien die 
Zustände am Dorfplatz extrem. Da wird sich untereinander gestritten bis in die Nacht hinein. 
Die Kinder spielen zwischen den Autos Fußball, auch mit den Eltern. Er ist der Meinung, man 
sollte hier größere Maßnahmen treffen wie von Herrn Görgen angesprochen. Eventuell 
könnte man ein Schild aufstellen, dass ab einer gewissen Uhrzeit Ruhe einzuhalten ist.

Herr Görgen wird bei der Stadtverwaltung prüfen, ob und welche Beschilderung möglich ist 
um die Nachtruhe einzuhalten. Parallel wird er im Amtsblatt den Hinweis veröffentlichen, 
dass der Dorfplatz nicht für private Feierlichkeiten vorgesehen ist sowie die Nachtruhe ein-
zuhalten ist

Beschluss:
In der nächsten Sitzung wird dann das „Ortsprojekt Fitten“ auf die Tagesordnung genom-
men.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

7 0 0
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5 Spiel- und Bolzplatz

Auf dem Spiel und Bolzplatz wurden mittlerweile Teile vom Sand gegen Hackschnitzel ausge-
tauscht. An der Seilbahn wurde ein Gerüst aufgestellt. Hierbei wurden aber leider tiefe Spu-
ren im Rasen hinterlassen. Die Arbeiten sind noch nicht beendet.

Leider wurde zwischenzeitlich - ohne den Ortsrat zu informieren - der Spielplatz von der 
Stadtverwaltung mit dem Vermerk „Vorsicht Sandwespen“ gesperrt. Es hat sich herausge-
stellt das es – wie schon in den Jahren zuvor - keine Sandwespen, sondern Bienen waren. Es 
ist ärgerlich dass wieder einmal keine Information erfolgte. 

Herr Görgen wurde von Eltern spielender Kinder nach einer Beschattung auf dem Spielplatz 
gefragt. Die Bäume, die im letzten Jahr erst gesetzt wurden, werfen auf Grund der Größe 
noch keinen Schatten. Auf Rückfrage bei der Stadtverwaltung ist es leider kein Standard 
Spielplätze mit einer Beschattung auszustatten.

Herr Riplinger fragt, ob man nicht ein Sonnensegel beschaffen könnte und dies vielleicht 
über dem Sandkasten befestigen kann. Man hat für alles Geld nur zum Wohl der Kinder ist 
keins da.

Beschluss:

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

0 0 0

6 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen

Frau Fixemer teilt mit, dass die Bänke „Zur Grotte“ mit Hecken und Gras total zugewachsen 
sind und das Holz schon morsch ist.

Herr Streit fragt nach dem Stand der Dinge bei der Fremdwasserentflechtung. Hier hat sich 
einiges verzögert, teilt Herr Görgen mit. Es gibt aktuell noch keine weiteren Ausschreibun-
gen.

Herr Riplinger hätte gern bei der nächsten Ortsratssitzung den angesprochenen Punkt von 
Herrn Schmitt zum Thema Holzvergabe Heid- und Stadtwald auf der Tagesordnung 
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Vorsitz: Schriftführung:

Matthias Görgen Heike Donate
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